
                                                                                令和 5 年 12 月 28 日 

つぼみ保育園保護者の会様 

  

社会福祉法人村山苑 

つぼみ保育園 

                                      園長 舩木 芳枝 

 

日頃よりつぼみ保育園の事業につきまして、ご理解・ご協力いただき感謝申し上げます。 

さて令和 5 年 7 月に保護者の会よりご保育要望を頂いた内容について以下の通り回答させていた

だきます。 

   

 保育参加について 

1. 保育参加の家庭から参加できる人数を増やしてほしい。１年で１家族１人だと両親どちらかしか

参加できない。直前になっても空いている日程を見かけるので、条件を緩和してほしい。 

2. 保育参加について、各家庭から２回参加できたら嬉しいです。（例えば、父と母で１回ずつ等） 

【回答】 

  日程の空き状況がクラスにより異なる状況ですので今年度につきましてはこのまま１家庭１人で対

応をさせていただければと思います。来年度以降状況を見ながら対応できるよう職員と検討を行っ

てまいります。 

 

写真販売について 

3. 写真販売について。写真１枚当たりの単価が高すぎる。祖父母+親戚に送ろうとすると膨大な価

格になり、せっかくに園生活の写真を吟味しなければいけない。本当は全部買いたいのに。自身

の親世帯もスマホ利用者であることから、データーダウンロード版と印刷版と選択肢があると、

もっと買いやすくなる。時代にも合わせて頂きたい。 

4. 職員の皆様、日頃より大変充実した園生活を本当にありがとうございます。保育の様子の写真撮

影と写真販売も、子どもの園生活に貴重な記録となり、毎回とても楽しみにしています。また、

誕生会には、園児全員への誕生会カードの作成も本当にありがとうございます。子どもも大変喜

んでいます。そこで、もし可能でしたら、誕生会の様子販売していただけないでしょうか。誕生

会当日の写真を誕生カードに貼ってくださり、園の玄関に掲示して頂いて、送迎時子どもたちも

写真を嬉しそうに見ているので、誕生会の写真も購入できたら、とてもありがたいです。ご検討

いただけますと幸いです。 

【回答】 

  写真については少しでも保護者の皆さまにお子さんの保育園での様子を知って頂ければと思い、 

保育士が保育中に撮影を行い、掲示等行っています。販売時各クラスの枚数や一人ひとりのお子さ

んの枚数等調整、確認を行っている為、張り出し時の物が含まれない事があることをご理解頂けれ

ばと思います。またデータダウンロードでの販売につきましては、写真会社とお話をさせて頂きま

したが、今現在変更を行う事は難しいとの回答を頂きました。 



保育内容について 

5. 外履きを履く時は靴下をはかせて欲しいです。室内で裸足なのは理解できますが、爪にも良くな

いと思うし、履きなれないおろしたての靴だと靴擦れもするので裸足で履かせるメリットがある

とは思えません。 

6. 爪が割れやすくなるので靴下をはかせてほしい。 

7. 汗疹予防のため肌着を着せてほしい 

8. 給食後の歯みがきはコロナ以前はあったと思いますが、今後再開の予定はありますか。 

9. お昼寝を減らしてほしい、特にくすのきでは無くしてほしい。以前朝早く預けられる子に配慮さ

れていると回答を頂いたが、どんな子であっても小学生になればお昼寝はできないので、就学直

前になって練習するのではなく、くすのきになった時点でお昼寝しない練習を徐々にしていって

欲しい。 

【回答】 

 今までの回答も含め職員と確認を行いながら今後検討を行って参ります。今の時点できちんと形あ

る回答することが出来ず申し訳ありません。 

 

その他 

10. 保護者会について、欠席の場合も当日や翌日に紙で資料を配布していただきたいです。４月の保

護者会では、資料の配信が約２週間後で、お泊り保育のこと等すぐに知っておきたい情報もあっ

たため、資料だけでも先にいただけると嬉しいです。 

【回答】 

  懇談会の資料につきましては、欠席のご家庭には終了後配布となっておりますが、配布又配信が遅

くなり申し訳ありませんでした。今後気をつけて参ります。 

 

11. 献立表を出すのを１日はやめて欲しいです。理由は、毎月１日の保育園の給食が分からないので

給食がパンの日は朝パンを出すのをやめてご飯にしたり、夕食がかぶらないように日々冷蔵庫と

相談をしながらおかずを考えたりしているので、もし可能であれば前の月の最後の日に出してい

ただけると助かります。もちろん過去にもこのような要望を出しているかもしれないので、もし

かしたら重ねてお答えいただく形になってしまうかもしれません。勝手なお願いだとは思うので

すが、もし可能だったらで大丈夫ですのでご検討宜しくお願いいたします。 

【回答】 

  １月の献立表から月末に発行させていただきます。 

 

12. 連絡帳をコドモンで記入できるようにしてほしいです。お話したいこと相談などがあるけれど、

じっくり手書きする時間もなかなか取れません。デジタル記入できれば、出勤時の電車内などで

記入できるので時間の有効利用にもなり、とても助かります。 

【回答】 

  今現在職員の PC、タブレット台数を含め環境を整備している最中になります。なかなか Wi－Fi 環

境も一定しない中進められず整えられるまでには時間が必要な状況です。利便性についてのご意見



は受け止めておりますので、整備と検討を今後の課題とさせて頂きたいと思います。 

 

13. 運動会の日程についてです。各々の子ども達の成長を両親揃って見てあげたいので、近隣の小中

学校の日程が重ならない様配慮をして年間計画を立てて頂きたいです。今年は富士見小学校と運

動会の日程が重なってしまっており、両親揃って見てあげられないことを大変残念に思っていま

す。 

【回答】 

近隣小学校と別日で行えるのが一番ですが、小学校も近隣各校別日で行っているのが現状でした。 

小学校に問い合わせをさせて頂きながら出来る範囲での調整を行えればと思います。 

 

14. いつもお世話になっております。長男でもお世話になりましたので、保育要望で毎回同じ内容の

要望があり、同じ返答をしているものを見ておりますので、それぞれに対して仕方ないと諦めて、

改めて要望する気持ちはありません。ただ、それぞれの要望に対して同じ返答を繰り返している

ことは疑問に感じます。その返答では納得されていない方がいる、新しくこの保育園の運営など

を知った方がやはり同じ疑問を抱いているということをどのように考え寄り添っていくことが重

要だと思います。 

【回答】 

  ご意見ありがとうございます。第三者評価受講結果やこのような保護者会のご要望を聞くことで保

育園は次への課題を見つけ取り組むことができます。ご要望に対しなぜできないのか（同じ回答に

なるのか等）今後できるだけわかりやすくお伝えできればと考えております。保育園発展の為、諦

めずお伝え頂ければと思います。よろしくお願い致します。 

 

15. 保育園に登園することを楽しみにしています。子どもが保育園のことを話すことは少ないですが、

楽しい、安心している場所と認識しています。子どもが安全に安心して楽しく過ごしていること

が分かるため、今後も暖かく見守って頂けると嬉しいです。 

【回答】 

  引き続き子どもたちが安全に安心して過ごせるよう環境を整えていけるよう全職員で保育にあたっ

てまいります。 

 

 

今年度の回答につきましては、園長が４月から着任の為、現在ひとつひとつ職員と保育の確認を行

いながら進めさせて頂いています。今後検討という形での回答となる部分が多く大変申し訳ありませ

ん。保育目標「たくましく」は変わらず、今に合わせて変化することも十分理解しておりますが、今

少しお時間を頂戴いたしたく、お願いいたします。頂いたご意見は職員全員で共有しております。保

護者の皆様の心配に繋がることのないように全職員で保育を行ってまいります。大切なお子様を心配

なくお預け頂けるよう、お気づきのことがございましたら遠慮なくお声がけください。 



2024年 3月吉日 

ふじみ保育園 保護者会の皆様 

社会福祉法人 ふじみ保育園 

園長 佐久間 文子 

 

保護者会要望書の回答 

 

  日頃よりふじみ保育園の事業にご理解、ご協力頂きまして心から感謝申し上げます。 

保護者会役員の方より頂きました要望書につきまして職員全体で話し合いをし、改善 

できるところは改善いたしましたので、ご回答させていただきます。 

 

記 

 

1． コドモンのお迎え時間変更機能について 

    現在、コドモンのお迎え時間変更機能は使用できず、お迎え時間変更の連絡は電話

によることとなっている。コドモンの機能を使用できるようにするか、使用できな

い場合はコドモンにその旨の注意書きを掲載する等周知を行ってほしい。 

【回答】お迎え時間の変更やお迎えの方の変更につきましては、9：00～17：00 の間は、

電話でお願いいたします。それ以外はコドモンの時間変更機能を使って連絡を入

れてください。この機能を使うにあたり、保育園側が慣れていない為、うまく連絡

が出来ないこともあるかと思いますがご了承いただければ幸いです。 

2． 保育参加の日程について 

   仕事の調整をしやすいように、保育参加の日程を早く掲示してほしい。 

【回答】来年度からは、いつでも参加できるようにしていきます。クラスの方にいつが良 

いかご相談いただきまして、日程を決めて参加して頂くような形になります。 

保育士と一緒に保育所体験も兼ねて、お子さんと楽しく過ごせるように参加し

ていただきたいと思っております。「 エプロンをご持参ください」「 汚れても良い

服装で」等のお願いもあるかもしれません。ご協力お願いいたします。 

3． 園からの連絡について 

行事（年間行事予定表にないもの）について直前に連絡があって準備が難しいこと

ある。できるだけ早く連絡してほしい。 

 「【回答】わかり次第早めにお伝えしますが、調理保育等、保育内容については、子どもた 

ちと相談しながら決めています。ですから直前の連絡になってしまうことがあ

ります。できる限り早めに余裕を持ってお伝えするようにします。ご理解、ご協

力頂きますようお願い致します。 



ほんちょう保育園  保護者の会代表 

          保護者のみなさま 

令和 6年２月 13日 

                            ほんちょう保育園 

                               右田 尚子 

                  回答書 

 

1. コロナ禍が明け始める中、様々な対策を考え少しでも保護者が参加できる行事を開催し

ていただき大変感謝しております。一方で前年度に引き続きになりますが、保護者の参

加人数を増やしてほしいとの声も上がっています。「運動会の人数制限をもう少し緩和

して祖父母にも見せてあげたい」「11 月に行事が集中しており疲れがたまりやすいの

で分散できるとありがたい」「休みの調整のため、1 ヶ月半くらい前から日時の詳細が

知りたい」などの声がありました。また、「行事の様子を動画配信などがあると嬉しい」

という声もあり、ご検討をお願い致します。 

【回答】 

 ・コロナ禍での行事については工夫しながら開催してまいりましたが、人数制限や体温調 

査等に毎回保護者の皆さんのご理解とご協力を頂けたことが、実施に繋がったと感謝し

ております。 

  子どもたちの様子をお伝えし、園の保育を発信することは園の大きな役割です。行事は 

子どもたちの姿を実際にみて頂き、成長を共に喜びあい、保育を知って頂く機会ですので、

たくさんのご家族や地域の方にも観て頂きたいと思っています。 

＜運動会について＞ 

  ・コロナ禍での実施にあたり、ある程度の距離をとるため指定席にし人数制限をさせて 

いただきました。指定席にしたことで、朝早くからの席取りがなく保護者の方にご負担 

なく登園して頂くことができました。そのメリットを活かしたく、今年度も指定席にし 

たため椅子を置ける場所に限りがあり人数制限をさせていただきました。 

   来年度は、指定席のメリットを活かしながら応援に来ていた頂く人数を増やせるよ 

う、さらに検討したいと思います。 

＜11月に行事が集中している、 日時の詳細を早めに＞ 

 ・10月の運動会から、芋ほり、芋パーティー（調理保育）、遠足、今年度は移動動物 

村、観劇会、魚解体ショーと続きました。外での行事は気候のいい 10月、11月に行 

いたく、観劇会は劇団との調整もありますが、プロの公演を観ることも子どもたちの表 

現活動に繋がる経験と考え、表現遊びが始まる秋以降に予定をしました。 

  来年度も、子どもたちに無理なく、また気持ちの繋がりをもって主体的に取り組める 

よう、予定を組んでいきたいと思います。 



  ・行事等は、昨年度の反省をもとに職員会議で検討を重ねて決定しているため、時間

がかかることもありますが、詳細のお知らせがなるべく早くできるようにしていき

たいと思います。 

＜動画配信＞ 

  ・園での子どもたちの様子について、クラスだよりや写真の貼りだし等で発信をして

います。お迎え時なるべくお一人お一人に一日の様子をお話するよう努めておりま

すが、難しい状況もある中どのように子どもたちの様子をお伝えしたらよいか課題

です。 

   動画については、部外者に個人情報の漏洩等ないようセキュリティーについての

確認や、撮影に集中して目の前の子どもたちへの対応が疎かにならないよう、職員間

での検討と確認も必要です。もうしばらくお時間を頂きたいと思います。 

 

2. 園内、園外の掃除がいつも行き届いており、安全にしていただき大変感謝しております。

一方で前年度に引き続き、駐車場や玄関が暗く小さい子どもたちが見えづらく感じてい

るという声がありました。保育園が閉まる 19時まで街灯を照らす等、今一度ご検討を

お願い致します。また夏場の玄関や駐車場の蚊、降雪時の駐車場の駐車場から門までの

除雪、門の内側の暗証番号の入力する場所の足元の水溜まりや防犯の観点で暗証番号の

変更頻度の改善を希望する声があり、対策をご検討いただけますようお願い致します。 

【回答】 

＜駐車場の照明＞ 

  ・駐車場の暗さについては昨年もご要望を頂きました。状況が改善されておらず申し訳 

ありません。駐車場には街灯がありませんので、今年度は、園周囲の庭園灯の照度をあ

げることで駐車場内を明るくすることが可能なのか等、施工業者に相談、調査をしたと

ころ、現状の庭園灯の取り換えができないとのことでした。子どもたちに危険のないよ

う、他の対応を検討しております。 

＜夏場の蚊、除雪、門テンキー下の水溜まり、暗証番号変更の頻度＞ 

  ・夏場の蚊については、ベランダのグリーンカーテンや植栽が多いこと、玄関付近がコ

ーナーになったつくりのためどうしても蚊が集まるようです。保育室に蚊が入らない

ように、ベランダ付近で蚊取り線香をたいたり、玄関前には電池式の蚊取り機を設置し

ておりますが、根本的な改善には至っておりません。今後も植栽をなるべく刈り込み、

ぶら下げ式の蚊よけを用意したいと思います。 

  ・除雪について、登降園に危険のないようできるだけ雪かきをしますが、何分にも手が

回らない場所もありますので、充分お気をつけ下さい。 

  ・門テンキー付近は園庭道路側が高く、雨が降るとちょうどテンキーの下に流れてきて

しまいます。土を盛って雨水のながれを変え多少改善されたかと思いますが、土が流れ

るとまた同じような状況になるかと思います。雨天時は気を付けて見ていくように致



します。 

・暗証番号は卒園入園で保護者の皆さんが入れ替わるタイミングで、現在 1年に 1度

変更しています。あまり頻繁に変更して混乱を招かないようにと考えておりますが、今

後半年に 1度程度の変更にするなど検討致します。 

 

3. コロナ禍での保育や対策に感謝の声が多く上がりました。コロナの状況をみて、中止に

していただいている食後のハミガキですが、再開して欲しいという声もありました。今

後の状況にもよるかと思いますが、再開のご検討をしていただけますようお願い申し上

げます。 

【回答】 

  ・昨年度もご要望を頂きました。コロナの状況は変化しておりますが、コロナを含め感

染症がなくなったわけではありません。ハミガキは唾液がかなり飛散します。磨いた後

の歯ブラシの保管も歯ブラシどおしの接触を避けることが難しい状況です。 

又歯ブラシは保育士が近くで必ず見守りますが、まだ食事中の子、食後のトイレの子、

片付け等大人の手と目が分散する時間ですので、事故防止にも非常に気をつけなけれ

ばなりません。今年度も歯科検診で虫歯増加にはなっておらず、ご家庭でしっかりケア

をして頂いている結果だと思っています。 

食後はうがいをしっかり行なっていきたいと考えております。ご理解をお願い致し

ます。 

 

4. 毎日子どもたちが楽しめるように、お散歩や室内遊びも工夫があり、昨年の要求書に記

載させて頂いた「保育の中で、もう少し遠い場所へ歩く、行く経験をさせてほしい」と

いう声がありましたが、今年度は「少し遠いところへのお散歩があり助かっています」

との声があり大変感謝しております。一方で前年度に引き続き、「おやつの時間後に園

庭で遊ぶ時間を増やしてほしい」という声や「子ども同士のトラブルがあった時に各保

護者へきちんと連絡をしてほしい」という声があがっており、一意見として参考にして

いただけますと幸いです。 

【回答】 

＜おやつ後の外遊びについて＞ 

  ・子どもたちの様子や気候、時間も考慮しながら、無理なく取り入れていきたいと思い

ます。 

＜トラブル時の連絡＞ 

  ・成長過程の子どもたちにはトラブルも多く、原因もいろいろです。トラブルはない事

がいいのではなく、自分の気持ちと違う相手の気持ちがあることを知り、折り合いを

つける、解決する術を知る学びがたくさんあります。起こった事実だけをみるのでは

なく、何が原因なのか、どういう気持ちだったのか、どうしてほしかったのか、どう



すればよかったのか等、その時の気持ちを聞き、支えを入れ保育士も一緒に考えてい

ます。双方が納得のいく対応ができればいいですが、実は納得がいっていなかった、

年齢が上がれば子ども同士で解決して保育士は知らなかった、ということも時には

あります。保育中に解決できていれば保護者へご報告をしないこともありますが、保

育士が「解決できている」と思っていても、実は子どもの気持ちは納得がいっておら

ず、お家に帰って保護者に気持ちをお話する、ということもあるかもしれません。 

ひっかきや噛みつきなどのけがに繋がってしまった場合は、けがをした子の保護

者に経緯をお話しし謝罪させて頂いています。 

お預かりしている責任がありますので、保育中のケガは防げなかった保育園の責

任ととらえておりますが、ケガをさせてしまった子の保護者には、園での子どもの姿

としてお伝えし、ご家庭と保育園と一緒に考える機会とさせて頂いています。 

成長過程で起こるトラブルは、ひとつとして同じものがなく、また多面的にとらえ

なければならず、保育者も日々悩みながら真剣に子どもたちと向き合っております。

充分に対応しきれていないところがありましたら遠慮なくお声掛け頂き、ご家庭と

保育園での連携を密にとり、安心してお預け頂ける保育園を目指していきたいと思

っております。 

 

＜その他の意見＞ 

 ・保育室の窓側の木の柵の指を挟んでしまい、軽いあざになった時があり、その後の改 

善や対策をされたのか知りたい。 

  → １階保育室の窓側には、子どもたちが誤ってベランダへ出てしまわないように木

製のガードがついており、サッシとの間におもちゃを落としたり、手を入れたり出し

たりすることを楽しんでいることもあります。子どもたちを見守る位置を保育者同

士が確認し、死角をなくしけがに繋がらないよう充分気をつけたいと思います。 

    開閉時は子どもが手を出していないか、カギは必ずかけるよう確認しています。 

 

・打刻の間違いがないように対策してほしい。 

  → 手入力の方が多くなっております。お手数ではありますが、カードでの打刻をお願

い致します。入力間違えは、お声掛け下さい。よろしくお願い致します。 

 

 ・リトミックや英語など少し取り入れてもいいかなと思う。 

  → 子どもたちの発達にあった年齢に相応しい保育に取り組めるよう、計画、振り返り

をし翌年に繋げております。 

    ほんちょう保育園では、保育士の歌やピアノに合わせて表現をする「リズム」とい

う取り組みをしています。0歳児クラスから歌に合わせて動いたり、マネをすること

を楽しみながら、年齢を重ねるごとに、スピード、しなやかさ、音を聞いてリズムに  



合わせて動くこと等難しい動きになります。0 歳児から 5 歳児までの繋がりを大切

に保育に取り組んでいます。 

 

・延長で下のクラスで待っているときに、ホワイトボードを読むことができないのが残

念。 

  → 延長保育は、基本１階２階で分れておりますが、子どもたちの人数により、時々２

階クラスの子どもたちが１階に降りてきている時があります。そのような時はホワ

イトボードも一緒に１階におろすように致します。 

 

最後になりましたが・・ 

 「感謝の言葉」を頂きありがとうございました。様々な視点からたくさんのお言葉を頂き

ました。日々、私たちが大切に取り組んでいることをきちんとみて頂けていることが、大変

うれしく感謝の気持ちでいっぱいです。 

 福祉サービス第三者評価、要求書のご意見は保護者の皆さんとの関係をより一層深め、保

育の向上に繋げる貴重な機会と捉えております。今後もお子さんを安心してお預け頂ける

保育園づくりに努力したいと思います。 

 どうぞお気軽にお声掛け下さい。 



ひよし保育園保護者会 様                          令和６年３月４日 

                           ひよし保育園 

園 長 山城一予 

 

【保護者会アンケート「園に改善して欲しい点」に対する回答】 

 日頃より、ひよし保育園の運営にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。保護者会よりご要望を受け、

全職員で検討させていただきましたので、ここにご回答申し上げます。尚、「良い点」としてあたたかいご意見を

たくさん頂き大変うれしく存じます。ありがとうございました。今後も、保護者の皆様のお声にしっかりと耳を

傾け、風通しの良い園運営を心がけてまいります。 

 

① 強いていえば感染症流行期でも他クラスとの合同保育になるタイミングがある点ですが、状況によってや
むを得ないのだろうなと推察しています。 

② インフルエンザやコロナなどの累計の感染者が複数人クラスから出た場合には、一定の間異年齢保育を行
わないなどのご対応をしていただくことは可能でしょうか。子供たちへの影響や人員の問題など、多くの問
題を考慮されてのご対応かと思いますが、一要望として、ご検討いただけますと幸いです。 

回答：感染症について、いつも即時の報告、病時・病後時保育の利用、念のためのお休みのご配慮で、拡大
防止が出来ていると心より感謝申し上げます。感染症は複数の報告で、できうる限り合同保育を避けていま
す。コドモンにてお知らせ、園内消毒の徹底と、職員体制がどうしても取れない状況を除き、クラス単位の
保育に切り替えております。 

 

③ イベント日程の告知をワンテンポ早めていただけると助かります。クラスだよりなどで翌月の予定のお知

らせがありますが、仕事の都合上、前月初めには休みが決まってしまうため間に合わなかった…ということ

も。翌々月分のお知らせがあるととても助かります。" 

回答：年間行事予定表を年度初めに配布し、コドモンのアプリの「カレンダー」からも見返すことが出来ま

すので、そちらでご確認して頂けます。来年度は、年間の行事予定を掲示も検討していきます。 

 

④ 土曜日の保育の受け入れ(仕事以外の理由で預けることへ、もう少し預けやすくしてもらえると有難い) 

⑤ 登園時間に融通がきかないところ 7時から9時の間で自由に登園可能だとありがたいです。 

回答：保育時間については、入園時に『勤務時間＋通勤時間』で園と保護者の合意で決定しております。 
年度初めにお約束した「保育時間」内での登園・降園をお願いいたします。 
但し、緊急なことや事情がある場合はご相談ください。 
 

⑥ お昼寝の時間が長いあるいはお昼寝開始が遅いのではないか？（夜なかなか寝ないことが多い。） 

回答：夜の睡眠時間、大切ですね。只今、お昼寝について全職員で検討中です。 
※先日、配布した「ひよし保育園のお昼寝についての考え方」をご覧ください。 

 
⑦ 絵の具の洗濯が大変なので、工作の際にスモック等の活用を検討していただけるとありがたいです。 

回答：絵具も泥んこも、なかなか落ちず、お洗濯ではご迷惑をおかけし大変申し訳ございません。絵具も泥
んこ等の汚れる感覚遊びについては、一斉に「さーぁ、やりますよ！」と強制的な保育を出来るだけ避けて
います。絵具なら準備段階から子どもたちに見せて興味が出た子たちから始めていきます。泥んこも雨上が
りの水たまりを見つけてぴしゃ、ぴしゃと跳ね返りを楽しんで段々と子どもたち自身が高揚し始めて泥だら
けになっていくという自然な流れを大切にしています。絵具も泥んこも嫌になる子がいる為、子どもがやり
たいという気持ちになり、自ら行動を起こすのを待つことがとても大切です。子どもの主体性を大切にした
いため、どうぞ、園に着てくる服は汚れても良い服をお願い致します。とはいえ配慮は大切なので、この週
は絵具あそびしますというアナウンスを入れたり、真っ白な服を着ている場合は、朝のうちに色の濃い服に
着替えさせるなど、できる範囲で行いましょうと確認致しました。 

 
⑧ 12月末の出来事です(街中の人はダウンを着てるような日)。保育カートで園のすぐそばでバスや車を見せて

くれてました、その際保育カートの中で子ども達が裸足 and ベストも着用していない状態でとても寒そう
だったのが気になりました。 

回答：着せずに出てしまったこと深くおわび申し上げます。体温調整が未熟な年齢であるので、必ず外に出



るときは、気温に合わせてベスト・靴下は着用することを確認致しました。 
 
⑨ 子どもたちが外遊びやトイレ後の手洗いの徹底。玄関マットを清潔に保つ為の工夫。 

回答：各クラスと保健指導で手洗いの徹底については指導しています。玄関マットは、ダスキンの業者との
契約で利用しており、定期的に新しいものと交換しております。 

 
⑩ 保護者の皆さまへ玄関の扉を閉める事を引き続き徹底して欲しいです。自転車で出るのに事前に開けてお

きたい等の状況はよくわかるのですが、子どもの飛び出しがいつ起きるかわからないという危機感を持っ
て、必ず閉める事をお願いしたいです。 

回答：園からも職員・保護者の方々に自転車の門については、閉めておくことをお守りくださいと周知して
います。年度始めに再度、周知を致します。保護者会の方でも、お声かけをご協力頂ければありがたいです。 

 
⑪ 園にはこれといって改善点は出て来ないですが、保護者の方々のマナーに時々モヤッとします。自転車を指

定の位置に停めない、玄関や駐車場ドアを開けっ放し、親の前で靴箱に子供が登っても何も言わない等。 

回答：年度初めに再度、周知していきたいと思います。保護者会の方でも、お声かけをお願いいたします。 
「登りません！」など張り紙をするなどの意見も出ましたが、これは教育的なことなので、クラスごとに子
どもたちにもやってはいけないことなど伝えます。しかしご家庭で、あるいは目にした時に子どもの社会
教育として、大人たちが伝え、諭してほしいと願います。子どもたちは社会の宝物です。親として、近し
い大人として子どもに伝えていきたいと思います。 

 
⑫ 夏場、駐輪場に蚊がたくさんいて子供が刺されるので何か対策して頂きたいです 

回答：蚊除けになるものを只今、検討中です。 
 

⑬ 外部から習い事の教室などを招く予定はないでしょうか？3歳児クラスからでも、預かり時間の中で、音楽
や体操など(月謝などは別途で)あるといいなぁと思います。 

  回答：2歳児～5歳児の健康体操は、日本幼児健康体育協会の外部講師にお願いしています。 

  その他、保育の中で「わらべうた」やピアノに合わせて体のあらゆる動きを促す「リズム遊び」も行ってい 
ます。その他、習い事については運営また保育方針の考え方の違いがあるのでご理解ください。 

  
 
⑭ 園での様子を細やかにノートに記録して頂き嬉しく思っています。ケガやお友達とのトラブルの際は、口頭

やふせんでお伝え頂くことが多いので、お手数かと思いますが連絡ノートに記載して頂けると、受診時や
後々に助かります。 

回答：乳児のお便り帳は、保育の様子の他に記載するスペースがないため、付箋になっています。又、口頭
でお伝えするのは、一方的にならない、詳細をお伝えしたいためです。付箋等はとれない工夫をいたします。 

 

⑮ お迎えに行った際になかなか先生とお話出来る時間がないのでそう言う時間が取れると良いなと思います。 

回答：私たちもお迎え時にゆっくりお話ししたいですが、遅番等の時は他のお子さんの保育もあるため、難
しさがあります。個人面談を個別にも受けていますので、申し出て頂ければと思います。 

 
⑯ 先生と保護者の申し送りが不十分 

回答：申し送り等、不備が無いように全職員に共有し、今後注意していきたいと思います。 
 

⑰ 園への改善では無いですが、保護者会は不要と思います。無くなって欲しいと思ってます。 

  回答：保護者会については、保護者の方々で組織のあり方、運用についてはご相談ください。 
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